
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE OCTUBRE DE 1800.

Stockolmo 7 de Setiembre.

Han sido muy brillantes los torneos que se han celebrado en Drotningholm: en ellos se observáron los usos de la antigua caballería. Cada caballero llevaba el color de su dama, y el Rey el de la Reyna. Ganó S. M. varios premios, que se repartiéron segun estilo por mano de las damas.

Antes de ayer tuvo su primera audiencia del Rey el caballero Huerta, nuevo Enviado de la Corte de España.

El Baron de Selby ha transitado por esta capital como correo dinamarques yendo á Petersburgo.

De resultas de saberse que una esquadra inglesa ha llegado al Sund, ha tenido este Soberano por conveniente despachar á Scania el Mayor general Horne con órdenes para que mande se hagan continuamente en las costas patrullas por partidas de los dos regimientos de caballería que se hallan en aquella provincia. Lleva el mencionado General instrucciones particulares de S. M. para el caso en que los ingleses emprendan algun desembarco ú hostilidad en dichos parages. Se han expedido igualmente órdenes para que se armen algunas cañoneras y otros buques de la esquadra de Gothemburgo.—Una division de la de Swehaburgo, al mando del Capitan Tresse, llegó aquí el dia 3: está destinada á cubrir el gran campamento militar, que ha de haber en Stroemsholm.

Hamburgo 19 de Setiembre.

Se asegura que el Ministro ingles Withworth ha ido á Stockolmo con el objeto de persuadir al Rey de Suecia adopte el convenio recién ajustado entre las cortes de Lóndres y Copenhague en orden á no dar escolta á las naves mercantes; y añaden que la esquadra inglesa se presentará delante de Stockolmo para apoyar la solicitud del gabinete de S. Jámes, así como lo hizo en Copenhague.

Acaba de recibirse la noticia de que el Emperador de Rusia ha expedido un ukase por el qual manda embargar todas las embarcaciones inglesas, que pueda haber en los puertos de sus dominios. El motivo que se alega para esta disposicion es haber los ingleses bloqueado el Sund con sus esquadras. La fecha del ukase es de Moskow, en donde recibió aquel Soberano el correo que la corte de Dinamarca le despachó con motivo de sus desavenencias con Inglaterra.

El ministerio dinamarques no ha comunicado al público la respuesta que le dió el de Rusia sobre estas desavenencias; y solamente ha divulgado que es de mucha satisfaccion. En efecto, parece indubitable que Paulo I ha ofrecido á S. M. Dinamarquesa apoyar la neutralidad é independencia del Norte.

Viena 12 de Setiembre.

Por órden del Emperador se pedirán al Reyno de Hungría 4000 hombres así de infantería como de caballería, quedando su manutencion por cuenta de la casa de Austria.

El haber sido depuesto el General Kray del mando del ejército se atribuye á las continuas quejas que daba contra los Generale que estaban baxo sus órdenes, especialmente contra el Conde de Staray; y á una reñida contienda que tuvo con el Conde de Lehrbach: siendo de advertir que así este como Mr. Staray tienen mucho influxo y partido en la corte; y esto fué lo que mas perjudicó al General Kray.

Augsburgo 20 de Setiembre.

El Emperador, al dia siguiente de su llegada á Alt-Oettingen, asistió por la mañana á los divinos officios, y por la tarde á una procesion que se hizo para impetrar la proteccion divina á favor de las armas imperiales. El dia 9 se trasladó el quartel general austriaco de Alt-Oettingen á Haag; y el 13 salió S. M. Imperial para Pasau á dar principio á la revista del cordon de su ejército. — El Archiduque Cárlos hubiera ido á Welz para conferenciar con el Emperador su hermano, á no ser una indisposicion que le impidió ponerse en camino.

La gazeta de Bamberg desmiente la noticia que publicó de haber el Príncipe Obispo de Wurtzburgo notificado al General frances, comandante en las orillas del Mein, que habia licenciado sus milicias.

Ha mandado el General en xefe Moreau que en adelante no se conviertan en hospitales ó cárceles militares los edificios de esta ciudad pertenecientes á colegios ó escuelas, á fin de que la educacion pública no padezca perjuicio ni atraso.

Se asegura que el Conde de Kollowratz mandará el ejército aleman de reserva que se está formando en el Austria, Stiria &c.

Wetzlaer 20 de Setiembre.

El General Augereau ha pedido 4000 francos de contribucion á los tres Principados de Nassau-Usingen, Dietz y Wielburgo, y al Condado de Hachenburgo. Se ha extrañado mucho esta solicitud, mayormente quando otros varios Generales franceses han tratado á dichos paises como neutrales.

En fuerza de las ofertas que hizo el mismo General en órden á tratar favorablemente á los pueblos de Maguncia, se han retirado las milicias de aquel pais á sus hogares, y las tropas regladas se han reunido con el cuerpo austriaco mandado por el General Simbschoen.

Francfort 21 de Setiembre.

Ha concedido el Emperador á cada oficial de su ejército de Alemania un mes de sueldo por via de gratificacion, y á cada Sargento y soldado 3 dias de prest. Ha mandado S. M. poner en la órden de dicho ejército que toda accion contraria al servicio, y todo descuido en la obligacion de sus individuos, sean estos los que fueren, desde los primeros grados hasta el últi-

no, se castigará con todo rigor; pero al mismo tiempo tendrá gran satisfacción en recompensar á presencia de todas las tropas qualquiera accion digna de premio; y que si se hallase en el ejército un militar de qualquiera grado que sea, que no se juzgue en estado de cumplir las órdenes de S. M., mas valdria que se retirase: pues así ahorrará á S. M. Imperial la triste necesidad de imponer castigos.

Durante la ausencia del Emperador queda el Gran Duque de Toscana encargado de dirigir los negocios públicos. En casos extraordinarios se aconsejará con los Ministros; pero si el asunto no fuese muy urgente, dará cuenta á S. M. para que decida lo que convenga.

La guarnicion de Maguncia se compone en el dia casi toda de tropas holandesas.

Lóndres 20 de Setiembre.

El Vice-Almirante Dickson se halla con su esquadra en Yarmouth de vuelta de la expedicion á Dinamarca.

Por cartas de Constantinopla de mediados del mes último se sabe que la esquadra rusa del Almirante Kotschoff ha recibido orden para restituirse á los puertos de Crimea.

Las tropas que lleva baxo su mando Mr. James Pultney se han enviado al Mediterraneo escoltadas por los navíos nombrados Ajax y Gibraltar. Los demas buques, que se habian destacado de aquella esquadra, han vuelto á incorporarse con ella.

Consta por cartas de Basora, en el Asia, que un descendiente de Abdoel Wahaub fomenta grandes turbulencias en los contornos de la Meca, intentando introducir una nueva doctrina religiosa, contraria en parte á la de Mahoma. Como la apoya con la fuerza de las armas gana cada dia nuevos partidarios.

El último terremoto, que segun se ha dicho se padeció en la costa de Sumatra, produjo un escollo de grande extension y muy peligroso, que fué descubierto el 10 de Noviembre del año último por un navío nombrado el Bergen. Como no se halla en ningun mapa, se ha señalado con toda exactitud, y se publicará su descripcion en beneficio de los navegantes.

Haya 22 de Setiembre.

De Hamburgo avisan que el 19 de este mes llegó allí un correo de Petersburgo con un ukase del Emperador de Rusia, en el qual declara S. M. Imperial que no solo ha resuelto poner embargo á las embarcaciones británicas surtas en sus puertos, sino tambien seqüestrar todos los efectos pertenecientes á vasallos ingleses en toda la extension de su Imperio. Durará esta orden hasta que se resuelva á favor de las potencias neutrales la cuestión recién movida entre la Gran Bretaña y Dinamarca. — Confirman estas noticias que el ministerio dinamarques se vió precisado á satisfacer las instancias y repetidas intimaciones del Lord Withworth ántes de recibir la contestacion de Rusia, pues amenazó ausentarse de Copenhague si no le respondian en el tiempo que habia señalado y en los términos que habia propuesto.

Strasburgo 25 de Setiembre.

El ciud. Mateo Faviers, Comisario general en el ejército del Rhin, ha

pedido al Círculo de Suabia (exceptuando los países de Wurtemberg y Baden) 20⁰ caballos, y 20⁰ quintales de avena. — El General Klein ha ido á Friburgo para intimar á los estados del Brisgaw que aceleren el pago de la contribucion que les exígen.

Los alemanes han evacuado la ciudad de Aschaffenburgo, y en ella ha sentado su cuartel el General Augereau. El Ministro Baron de Albini, que se hallaba en aquella plaza, salió despues de dichas tropas acompañándole sus guardias de infantería y caballería. El dia 10 entró allí el General Barbon con una media brigada y dos esquadrones de dragones. Todo esto se executó sin que precediese capitulacion ni convenio. El General Augereau se ha alojado en el palacio del Elector, y tiene en su compañía gran número de Generales y oficiales superiores.

Se asegura que las tropas bávaras han ocupado tambien la ciudad de Fulda y el obispado de este nombre. El cuerpo de austriacos y wurtzburgueses mandado por el General Simbschoen se ha adelantado desde Bamberg hasta las inmediaciones de Wurtzburgo; y las tropas maguntinas se han retirado de dicho obispado de Fulda hácia Saxonia.

Paris 30 de Setiembre.

Ha nombrado el primer Cónsul al General de division Clarke para comandante extraordinario en Luneville y todo el departamento del Meurthe. Seguirá directamente su correspondencia con el gobierno sobre todo lo relativo á dicho mando. Se trasladará inmediatamente á Luneville, y hará todas las disposiciones necesarias para la celebracion de un congreso. Asimismo tomará medidas para que el telégrafo tenga correspondencia con Luneville.

Ha nombrado Bonaparte para Residente de la República en Parma al ciud. Moreau de Saint-Meri, Consejero de Estado.

Tambien ha dado patente y un sable de honor, á título de recompensa nacional, al ciud. Guillermo Conrad, segundo Teniente de artillería, que en la batalla de Marengo, habiéndole llevado una bala de cañon una pierna, y cayendo de resultas en el suelo, se incorporó para observar el apunte de su batería, no quiso que lo retirasen, y pidió á los que acudieron para llevarlo que mandasen apuntar mas baxo.

Con fecha del 23 escriben de Calais que un parlamentario ingles llegó allí el 22 por la tarde con pliegos para el Ministro de Relaciones exteriores y para el de Marina, y se despacharon de allí á Paris por un extraordinario que llegó poco despues aquí. La tripulacion del parlamentario dijo que quando el correo ingles salió de Lóndres tremolaba una bandera en la torre de aquella capital: lo qual no se hace sino en ocasiones de celebridad; pero ignoraban lo que fuese.

El 8 de este mes intentaron los ingleses, segun avisos de Caen, apoderarse de dos embarcaciones mercantes en el puerto de S. Lorenzo del Mar, ó quemarlas; pero la guardia nacional y los guardacostas lo impidieron haciendo una viva resistancia á los enemigos.

Cádiz 14 de Octubre.

La mar ha arrojado á la playa un libro bien enquadernado, que es un diario escrito en ingles, al parecer por un oficial militar de la propia nacion:

empieza desde el 7 de Octubre del año próximo pasado en Alkmaer: refiere todo lo ocurrido en Holanda hasta el reembarco del ejército, y muy ligeramente habla de la expedición del Ferrol; y con relación á los dias 26 y 30 de Setiembre último en que se hallaban en la rada de Tetuan, y desde el 21 la esquadra y convoy que habian salido del puerto de Gibraltar, dice substancialmente lo que sigue:

„Dia 26. Hémos encontrado que no podemos procurarnos agua dulce en esta bahía: en consecuencia nos hicimos á la vela, y seguimos costeando al Este como 4 á 5 millas. A la mañana siguiente los botes se mandaron á tierra, y á la tarde estando no mas que una milla de la playa, recogimos 65 toneles de agua á bordo. Este dia se ha empleado en la misma faena.

„Algunas semanas ántes la peste se habia llevado 150 personas al dia; pero por sus apuntes solo pierden ahora 3 ó 4. Se nos diéron órdenes muy estrechas, privando toda comunicacion con los naturales, lo que es muy propio, porque si llegase á prender esta terrible calamidad en nuestro ejército, creo que muy probablemente se esparciria por toda Europa. Para el efecto se mandaron á tierra 60 hombres para hacer executar las órdenes; pero ayer por la mañana no fuí poco sorprendido al ver 300 ó 400 entre soldados, marineros y moros todos juntos; sin embargo en el curso del dia no me pareció tan extraordinario, pues supe que..... * estaba en tierra cazando muy cerca de las murallas de Tetuan.

„Dia 30 (en que por segunda vez volviéron á dicha rada, de la que zarparon el 27). Anclamos en una mar muy serena ántes de ponerse el sol. Sin embargo de que se hizo la señal para que ningun bote saliese de los navíos, gran número de estos se fuéron á tierra: nunca he visto mayor desprecio y poca obediencia á las órdenes y señales.”

Finalmente, hace mérito de que dichas fuerzas navales compuestas de 148 buques, los 60 de guerra, que fondeáron en el placer de Rota el 4 del presente mes, conducen mas de 2000 hombres para la expedición meditada contra esta plaza y arsenal de la Carraca: de que la 1.^a división de ellos para el desembarco estaba el dia 6 en barcos chatos y botes, pronta para ir á tierra; que en este tiempo fuéron de la plaza dos parlamentarios, y poco despues del último se hizo la señal para que dicha 1.^a división se reembarcase, y en la mañana del 7 diéron la vela la esquadra y convoy; lo qual atribuye al viento que levantó mucha marejada, y que los tiraba sobre la costa.

Nuestro Gobernador el Teniente General el Exc. Sr. D. Tomas de Morla, que se hallaba aun convaleciendo de la epidemia que ha sufrido, siguiendo las Reales órdenes que habia recibido con antelacion para en este caso por el ministerio de Guerra, hizo saber sin detencion con su firmeza genial, y acreditada en campaña, al Almirante ingles Keith la epidemia que nos devoraba; y en cuya extincion era interesado el mundo entero, y mas inmediatamente la Europa, y que esperaba no querria cubrirse de ignominia mereciendo las exêraciones de las naciones, si en lugar de aliviarnos trataba de hostilizarnos multiplicando nuestras agonías; teniendo entendido que en medio de estar anegados en ellas, la guarnicion acostumbrada á mirar la

• Aunque nombra el sugeto corresponde que nosotros lo ocultemos.

muerte con semblante sereno, y á contrastar peligros superiores á todos los hostiles, sabria oponer una resistencia energética, y un dique inexpugnable que no se supera sino por su total ruina. Mas dicho Almirante, y el General en jefe del ejército Albarcombrie le contestaron eran enviados para procurar destruir el arsenal y los navíos de guerra. Que sin embargo si consentia en entregarles los navíos ya equipados ó que estuviesen equipándose se retiraria el armamento. A esta inesperada respuesta les contestó nuestro Gobernador en los términos siguientes:

„Señores Generales de tierra y mar de S. M. Británica: Escribiendo á V. EE. la triste situacion de este vecindario, á fin de excitar su humanidad para separarlo del estrépito de las armas, no me pude imaginar que jamas se creyera flaqueza y debilidad semejante procedimiento, mas por desgracia veo que V. EE. han interpretado muy mal mis expresiones, haciéndome en consecuencia una proposicion que al mismo tiempo que ofende á quien se le dirige, no hace honor al que la profiere. Esten V. EE. entendidos de que si intentan lo que proponen, tendrán ocasion de escribirme con mas decoro, pues estoy que las tropas que tengo el honor de mandar, harán los mas terribles esfuerzos para grangear el aprecio de V. EE. de quienes queda su mas atento y afecto servidor. = Cádiz 6 de Octubre de 1800.”

A la verdad nos causó suma sorpresa la mencionada respuesta de los Generales enemigos, y tanto mas quanto que sabemos con evidencia el esmero y diligencia activísima que pone el Gobernador de la plaza de Gibraltar, como conviene á su ilustracion y al bien de la humanidad en general, para afianzar la salud pública, y en la que quizá es la Inglaterra mas interesada por su comercio que otra nacion: pero enteramente la hémos depuesto, aunque con increíble pasmo, al saber que se dice en dicho diario el roce y la comunicacion que han tenido, con asombro del sensible y observador oficial que lo ha escrito, en un pais en que puede asegurarse estaba el fomes de la epidemia amarilla: y al mismo tiempo se ha redoblado, si es posible, nuestro entusiasmo, inclusa la guarnicion y vecindario convalecientes, para esperar con fundamento unidos con los cuerpos de tropas apostados fuera de los pueblos contagiados de la costa, que si los enemigos olvidados de su propia conveniencia y de la guia rígida de la naturaleza volviesen á hostilizarnos, no tendrán mas favorable suerte que la que tuvieron en Quiberon, Canarias, Holanda y el Ferrol.

Madrid 21 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Tarragona, vacante por fallecimiento de D. Joseph Maenza, á D. Buenaventura Bertran y Serrais, Capellan del tercer batallon del regimiento de infantería de Aragon: para otra de la de Orihuela, vacante por fallecimiento de D. Gerónimo Roca, á D. Tomas de Molina Martel; y para la Racion de Mensa de la santa iglesia de Zaragoza, vacante por fallecimiento de D. Pedro Benito Laguna, á D. Mariano Seira.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á segundo Teniente al Alférez de granaderos D. Joseph María Magarola. En el de Reales Guardias Walonas á Capitanes al primer Ayudante

mayor D. Ignacio de Ezterripa y al primer Teniente de granaderos D. Carlos de Romreé. En el de infantería del Rey á Ayudante al primer Teniente D. Miguel Zapiain; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Tomas Butler; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Agustín Molina; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Juan Andres; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Agustín Vallancour; á primer Subteniente al segundo D. Juan Guerrero, y a segundo Subteniente al Cadete D. Andres Vereá: en el de la Corona á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Balaguer; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Baltasar Andrade; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Manuel Bermudez; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Juan Bautista Benache; á primer Subteniente al segundo D. Miguel Maritorea, y á segundo Subteniente al Cadete D. Juan Morales y Correa: en el de Sevilla á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Aymerich; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Fortun; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos Don Joseph Marco y Royo; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Vicente Ruiz Cubero, y á primer Subteniente al segundo D. Juan María Cumplido: en el de Leon á segundo Subteniente al Subteniente graduado y Sargento primero de granaderos D. Francisco Iñiguez: en el de Málaga á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Felipe Rodriguez del Fierro; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph Carrillo; á primeros Tenientes á los segundos D. Alexo Zamora y D. Fernando de Rodas, este graduado de Capitan; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Francisco Samaniego, graduado de Teniente, D. Juan Manuel Cibidanes y D. Rafael Bracho, y á los primeros Subtenientes Don Joseph Suarez y D. Joseph Berdot; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Vicente Hernandez, D. Manuel Santiago Rengel y D. Francisco de Contreras; á primeros Subtenientes á los segundos D. Antonio Martinez Orosa, D. Ramon de Vidondo, D. Juan Osorno, D. Manuel Teresa Vazquez, D. Vicente Moreno y D. Salvador Melgar, y á segundos Subtenientes á los Sargentos primeros D. Manuel Garcia y D. Santiago Ruiz, y á los Cadetes D. Francisco Varela, D. Joseph y D. Nicolas Recio Chacon y D. Fernando Arraga: en el segundo batallon de Voluntarios de Aragon á segundo Ayudante al primer Teniente D. Mariano Barenche; á primer Teniente al segundo D. Pedro Ortiz; á segundo Teniente al primer Subteniente D. Joseph de los Hoyos; á primer Subteniente al segundo D. Teodoro Nogues, y á segundo Subteniente al Cadete D. Pedro Mendieta: en el batallon de Cazadores Voluntarios de Barbastro á Capitan primero al segundo D. Francisco Merino; á Capitan segundo al primer Teniente graduado de Capitan D. Santiago Porta; á primeros Tenientes á los segundos D. Joseph Garcia Flores y D. Juan Labari; á segundos Tenientes á los primeros Subtenientes D. Francisco Renosa y D. Mariano Espatolero, graduado de Teniente; á primeros Subtenientes á los segundos D. Francisco Latorre y D. Joachín Pano, y á segundos Subtenientes al Sargento primero D. Joseph Gutierrez y al Cadete D. Joseph María Orell: en el regimiento de infantería de Nápoles á Coronel al Teniente Coronel graduado de Brigadier D. Ulises Albergoti.

El 16 de este mes á medio dia se perdió un vale Real de 300 pesos, núm. 96,990, creacion de Febrero, renovado en nombre de D. Pedro Escolano, y con su firma en blanco. Quien lo hubiere hallado lo entregará á D. Pedro Berbería, tienda en la entrada de la calle de la Montera.

En el juzgado del Gobernador de la Havana se hallan pendientes los autos de las testamentarias de D. Martin de Aróstegui y de Doña Tomasa Basabe, su muger, vecinos que fuéron de dicha ciudad, cuya pronta conclusion le está encargada por repetidas Reales órdenes; y á fin de que los interesados en ellas, que se hallan ausentes en Europa, no puedan jamas alegar ignorancia, ha resuelto S. M., que por medio de la gazeta se les cite y emplace para que por sí ó por sus legitimos apoderados concurren á dicho juzgado dentro del perentorio término de tres meses, contados desde este dia, á deducir en él sus respectivos derechos; advertidos que de lo contrario les parará el perjuicio que haya lugar.

Curso completo ó Diccionario universal de agricultura teórica, práctica, económica, y de medicina rural y veterinaria: escrito en frances por una sociedad de agrónomos, y ordenado por el Abate Rozier; traducido al castellano por Don Juan Alvarez Guerra, individuo de mérito en la clase de agricultura de la Real sociedad económica de Madrid: tomo VIII. Contiene entre otros los artículos ganso, gas, gérmen, goma, gonorrea, gorgojo, gota, grada, grana, granada, granizo, grosella, guadafia, guíndo, guisante, garbanzo, gusano de seda, haba, haya, haya-castaño ó castaño comun, helada, hematuria, hemorragia, heno, herbario, herida, hernia, herpes, herradura y herrar: con 6 láminas relativas á varios artículos. Se vende con los anteriores y á los mismos precios en Madrid en el almacen de la imprenta Real á 29 rs. en papel; y en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, á 30 rs. en rústica y 34 en pasta: en Salamanca en la librería de Cuesta, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mallen, en Cádiz en la de Quintana, y en Barcelona en el despacho principal del diario, á 31 rs. en rústica.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero: quaderno 102, con el qual concluye el tomo 34, y contiene el viaje á Holanda y principio del de Inglaterra. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Quaderno 30 de la coleccion de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal: contiene este quaderno y los dos anteriores los trages de negro de Juida; muger principal que sirve la comida al Rey de Juida; favorito del mismo Rey; enano, muger principal y Rey de Congo; isleño é isleña de Madagascar; isleño de la gran Canaria; labradora de Tenerife; canario de la isla del Hierro; viuda de la gran Canaria: caribe y muger caribe de las Antillas; negro segador de cañas de azúcar, y hombre de la Havana; muger de la Havana; gibaro de Puerto Rico; hombre y muger principal, mulato y mestiza de Cartagena de Indias, y señoras de Panamá y Guayaquil. Véndese en la librería de Castillo, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar y á 20 los iluminados.

Retrato de Ntro. Smo. P. Pio VII, llamado ántes Gregorio Bernabé Chiaramonti, casinense: copiado del mejor retrato que Petrini ha hecho en Roma. Se hallará con un quaderno de 8 estampitas finas, que pueden servir para breviarios y otros libros de rezo, en las librerías de Gonzalez, calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios, y de Guillen, carrera de S. Gerónimo, á 5 rs. el quaderno de estampas, y á 2 el retrato. Todo puede ir en carta.